

Quoi qu'il en soit, pendant que l'indifférence religieuse s'accroît parmi les protestants calvinistes, dont beaucoup de ministres nient même la divinité de Jésus-Christ, les catholiques sont en progrès, et alors qu'en 1800 ils ne formaient qu'un quart de la population, aujourd'hui ils sont plus du tiers sur 5 500 000 habitants. On y compte aussi plus de 100 000 juifs.

Le projet de dessèchement d'une partie du Zuiderzée, par la formation de quatre grands polders, ne paraît pas avancer beaucoup.

LUXEMBOURG. — Le grand-duc de Luxembourg, Adolphe, qui vient de mourir à Hohenbourg, dans le Palatinat, était le doyen des souverains d'Europe. Il était né le 24 juillet 1817. Le grand-duché est héréditaire dans la famille d'Orange-Nassau, suivant l'ordre de succession « masculine ». Jusqu'en 1890, le roi Guillaume III des Pays-Bas avait réuni les deux couronnes, mais à sa mort, la reine Wilhelmine ayant succédé à son père sur le trône des Pays-Bas, le gouvernement du grand-duché de Luxembourg passa au duc Adolphe de Nassau-Walram, lequel, depuis 1866, avait été dépossédé de son duché par la Prusse. Son fils, le duc Guillaume, qui lui succède, est âgé de cinquante-trois ans. Il a épousé, en 1893, l'infante Marie-Anne de Portugal.

Le grand-duché de Luxembourg ne compte que 240 000 habitants et un territoire de 2 600 kilomètres carrés.

(A suivre.)

FR. ALEXIS-M. G.

L'Alcoolisme

Monsieur O'Shaughnessy affirme ce qui suit : « Voilà trente ans que je siége comme président de la Cour trimestrielle dans plusieurs comtés d'Irlande. J'ai présidé plus de procès criminels que la plupart de mes contemporains, et je puis dire en vérité que presque jamais ne s'est présenté devant moi un cas relatif à la catégorie des offenses dites « contre la personne » qui ne fût pas la conséquence de l'ivrognerie.
